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上海泰胜风能装备股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

时间 2019 年 11 月 4 日 10:30 – 11:10 地点 公司办公室 

参与单位及

人员 
华金证券 肖索 

时间 2019 年 11 月 4 日 14:10 – 15:30 地点 公司办公室 

参与单位及

人员 
中信证券 林劼，富达基金 李章筠 

活动类别 
■特定对象调研  □分析师会议  □媒体采访  □业绩说明会  □新闻发布会  □路演活动 

□现场参观  □其他（投资者电话交流会） 

接待人员 董事会秘书陈杰、证券事务代表陈一瑶 

投资者关系

活动 

主要内容 

Q：公司前三季度出货情况如何？ 

A：公司前三季度整体生产情况符合预定计划。 

Q：总体在手订单情况如何？ 

A：公司在手订单充足，截至今年三季度末，在执行及待执行订单近 24 亿元。 

Q：蓝岛今年产量情况如何？蓝岛客户有哪些？ 

A：蓝岛今年产量目标 8 万吨，按照三季度末的完成进度来看，完成目标不存在障碍，其整体设计

产能超过 13 万吨，目前产量仍处于爬坡过程中，明年产量有望继续提升。蓝岛主要是海上风电业

务，客户一般是 EPC、业主等，包括中交三航局、国家能源集团、三峡等。 

Q：今年公司生产的主要产品有哪些？ 

A：陆上风电塔筒，海上风电管桩、导管架、升压站平台等。 

Q：钢价最近形势如何？ 

A：最近钢价比较平稳。 

Q：陆上风电交付周期？海上风电交付周期？ 

A：目前陆上风电周期大约 5-8 个月，主要是零部件供应周期较长；海上风电周期更长，有超过一

年的。 

Q：海外风电市场主要增长点在哪里？ 

A：我们认为主要增长点在拉美、澳洲、东南亚、印度等新兴风电市场。 

Q：如何看待风力发电的前景？ 

A：目前风电作为可再生能源，产业链完备、技术成熟、发电效率较高、成本较低，我们认为风电

在各类能源中具备较强的竞争力。 

 

Q：行业总体产能如何？ 

A：公司产能目前约为 39 万吨，但是整体行业产能无法估计。 

Q：塔筒重量和高度是否是正相关关系？ 

A：从过往项目统计数据上看有一定相关关系。但是，塔架高度、重量等规格与多种因素有关，整

机制造商、塔架制造商、设计单位等也在对产品进行不断的优化。 

Q：海上风电塔筒和陆上风电有很大差异吗？ 

A：仅就塔筒来说，两者在防腐、焊接等工艺上存在一定的差异，但没有本质上的区别；但是，海

上风电基础部分除塔架以外，还包括管桩、导管架等产品，与陆上风电基础部分存在很大差异。 
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Q：如果公司要增加产能，需要多久？ 

A：比较快的方式是进行技术及品牌输出，通过合作厂等多种方式辐射相关市场、新增产能，最快

能在几个月内完成产能增加。 

Q：前几年市场在收缩的状况下，行业产能是否有所收缩？目前行业竞争格局如何？ 

A：近年行业供需关系较为平衡，客户对产品质量的重视程度逐步提升，行业整体越来越规范，塔

筒厂总体数量可能有所减少，总体来说当前的竞争格局比较良性。我们由于技术实力和品牌声誉

的积累，对于高端订单的优势更明显。 

Q：塔筒的原材料成本构成？ 

A：主要原材料成本包括钢材（中厚板）、法兰、防腐（油漆）等。 

Q：如何看待明年抢装风电市场中公司的情况，以及明年抢装过后，后年的风电市场？ 

A：明年，陆上风电处于抢装阶段，主要看公司自己产能的释放。而后年，考虑到部分明年项目向

以后年度转移的可能性，并考虑海上风电抢装预期及近两年陆上竞价、平价项目发展的积极影响，

整体风电市场也值得期待。 

风电产业无论是技术、产业链发展、运营都在走向成熟，已具备一定的平价竞争基础，公司对风

电产业的长期稳定发展有信心，同时也看好海上风电细分市场在未来的发展前景。 

Q：2018 年度海上风电毛利率为何为负？ 

A：主要原因有：1、外因：海上风电尚处于发展前期阶段，公司为了维护客户关系打开市场，在

定价上会有所让步；海上风电项目执行周期更长，受原材料价格波动的影响更大；2、内因：蓝岛

技改项目完成后产能处于爬坡过程中，尚未有效释放。 

Q：如何看待未来海上风电毛利率？ 

A：理论上海上风电毛利率比陆上风电更高，随着产业逐步走向成熟，未来毛利率会回升到正常水

平；随着公司相关产能逐步释放，公司今年第三季度海上风电项目的毛利率有明显提升。 

附件清单 无 
 


